
Во имя Отца, и Сына, и Святаго Духа!
Жизнь человека состоит из целой череды встреч. По сути дела, когда мы 

живем, мы постоянно кого-то или что-то встречаем. Люди задаются вопро-
сом: как встретить того самого важного человека в своей жизни? Но самая 
важная встреча, которая превыше всех тех, которые с нами происходят в 
жизни, – это, конечно, встреча с Богом, со Христом.
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САМАЯ ВАЖНАЯ ВСТРЕЧА

Сейчас люди очень много путе-
шествуют, много познают, наверное, 
больше, чем делали это раньше. Дей-
ствительно, столько возможностей и 
перемещаться по миру, и что-то узна-
вать через разные источники информа-
ции, и этих встреч происходит намного 
больше. Сколько человек мог узнать 
лично, со сколькими мог познакомиться 
еще хотя бы 30 или 100 лет назад? Мир 
человека был достаточно ограничен его 
возможностями. Сейчас же люди знако-
мятся, ездят. Поговоришь с человеком, 
он рассказывает: был в разных странах, 
а там еще не был, хочу поехать. Такие 
возможности есть, и люди очень мно-
го знакомятся друг с другом. Особенно 
сейчас есть такой суррогат дружбы в со-
циальных сетях, когда у человека много 
знакомых и друзей. А вообще друзья ли 
— это на самом деле? Но, тем не менее, 
сейчас у человека возможностей для 
этих встреч стало еще больше, и какие-
то нравственные и традиционные оковы 
спали, и людям проще делать то, что они 
хотят.

Но будем называть вещи своими 
именами: у абсолютного большинства 
людей самой главной встречи не проис-
ходит – не происходит встречи с Богом. 
Происходит встреча со знанием, с богат-
ством, с интересными людьми, но с Бо-
гом не происходит. Человеку не хватает 
смирения, и он как слепой ищет, не зная, 
чего, но главного не находит. Он встреча-
ет Христа, но проходит мимо Него. Са-
мое главное, чтобы этого не произошло 
с нами в жизни. Мы можем очень много 
чего достичь, очень много чего увидеть, 
очень много чего узнать, узнать столь-
ко, сколько даже наш мозг не выдержит. 
Сейчас врачи, психологи говорят, что че-
ловеческий мозг просто не выдерживает 
такого количества информации, поэтому 
мы так много и забываем, одна инфор-
мация стирается другой, такой же не-
нужной. Но вот где здесь место встречи 
с Богом? Это большой вопрос. И все те 

люди, которые хоть как-то увидели этот 
свет, подобно нам, по Промыслу Божию 
имеют возможность общаться с Богом, 
– это, конечно, самые счастливые люди.

В событиях сегодняшнего празд-
ника старец Симеон и пророчица Анна 
ждали всю жизнь встречи со Христом 
и дождались. А нам это часто дается в 
самые молодые годы, с детства, но мы 
как-то не очень стремимся встречаться 
со Христом и с Ним общаться. И в этом 
трагедия человека, трагедия христиа-
нина. Очень важно, чтобы у каждого из 
нас произошла эта встреча, настоящая 
встреча. Она происходит, когда мы при-
нимаем Тело и Кровь Христовы, когда 
мы Младенца Христа принимаем в свои 
объятия, как это сделал праведный Си-
меон. Мы становимся храмом Бога Жи-
вого. Но нам всем обязательно надо эту 
благую весть нести в мир, помочь на-
шим братьям христианам встретиться 
со Христом. Это очень важно, потому что 
есть очень много православных христи-
ан, которые понятия не имеют о том, что 
такое Причастие Тела и Крови Христо-
вых. Как по закону Моисееву Христа при-
несли в храм праведный Иосиф и Божия 
Матерь, так и эти люди тоже приносят 
своих детей крестить. А если у родите-
лей, у крестных родителей этих детей 
спросить: «Вы причащаетесь, испове-
дуетесь?», – то видишь, что человек не 
понимает даже, о чем идет речь. Такая 
дикость совершенная, он просто не по-
нимает, не знает, что это. «Там батюшка 
в конце дает кагор», – они говорят.

Почему это происходит? Потому что 
мы не испытываем желание своей жиз-
нью показать людям этот путь ко Христу. 
Это очень важно. Люди приходят к Богу 
часто в очень тяжелых, суровых обсто-
ятельствах, в разных испытаниях, поте-
рях. Сейчас такого много. И, с одной сто-
роны, это трагедия, а с другой стороны, 
это возможность прийти ко Христу, такие 
возможности открыты. Хотели страдать 
– вот, страдайте. Если человек раньше 

рассуждал так: ничего такого экстре-
мального не происходит, и поэтому люди 
не идут к Богу. А сейчас, пожалуйста, и 
это происходит, но не все готовы к встре-
че со Христом.

Один довольно известный сейчас 
человек говорит: «Будьте с нами». Ко-
нечно, это черный юмор, но он добавля-
ет: для того, чтобы встретить ядерную 
войну в подготовленном состоянии. Но 
на самом деле любое потрясение, в том 
числе и ядерную войну, в подготовлен-
ном состоянии может встретить только 
тот, кто встретил Христа, человек, ко-
торый со Христом. Эта самая главная 
встреча в его жизни произошла, ему 
уже ничего не страшно. Человек всё по-
нял, он встретил Христа, и Христос с ним 
будет и в этой жизни, и в жизни вечной, 
будущей, если, конечно, этот человек не 
осквернит своей жизнью и своими по-
ступками Божественную благодать, ко-
торую ему без меры подает Христос.

Если в нашей жизни произошла 
эта встреча с Богом, и даже если потом 
мы оскорбили Его, огорчили Его, то все 
равно давайте найдем в себе силы, во-
первых, попросить у Него прощения. 
Перед Великим постом многие приходят 
в храм, даже те, которые никогда не хо-
дили, исповедуются – Господь ведет их. 
Нам самим надо извиниться, нам самим 
надо вернуться ко Христу, даже если мы 
сделали ошибки, нам надо сделать все, 
чтобы и наши ближние к Нему пришли, 
чтобы эта встреча состоялась, чтобы Го-
сподь вошел в наше сердце и всегда был 
с нами, и тогда ничто в этом мире нам не 
страшно, и тогда самая главная встреча 
в нашей жизни произошла. Аминь.

Иеромонах Игнатий (Шестаков)
https://monastery.ru/bog-i-chelovek/

samaya-vazhnaya-vstrecha/

https://monastery.ru/bog-i-chelovek/samaya-vazhnaya-vstrecha/
https://monastery.ru/bog-i-chelovek/samaya-vazhnaya-vstrecha/
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Мне как-то задали вопрос: «Если 
бы вы встретили беса, и он предложил 
бы исполнять мои желания, то какими 
бы они были?» Не будем обольщать-
ся, мы все — бесноватые, просто сте-
пень у всех разная. Как только начина-
ешь идти по этому пути в сторону Бога, 
то бесы тут как тут. Они ходят вокруг, 
как лев рыкающий и ищущий, кого бы 
поглотить.

В связи с этим всё время необхо-
димо быть настороже, всё время за 
собой следить, что ты думаешь, что 
произносишь, как действуешь. Го-
сподь всегда рядом и всегда поможет. 
Поможет только Он. Важно помнить, 
что бес ничего нам дать не может, по-
тому что дать ему нечего. Он способен 
только обольщать и завлекать. Напри-
мер, он говорит: «Ну, и зачем ты нюха-
ешь? В Европе уже давно все колются. 
Давай, давай. Получи блаженство». 
Нельзя ему верить. Когда я «завязы-
вал», я себе твердил и в свою голову 
вбивал: «Там нет того, что ты ищешь». 
Через пятнадцать лет какие-то про-
блески появились.

Смыслом жизни является подго-
товка к вечности. Вроде всё в порядке. 
Но попробуй, меня тронь. Как святые 
говорят, только тронь — пойдет вонь. 
Да как они могли? Как посмели? Сын 
— лентяй, жена все деньги потратила. 
Ум — страж сердца. Поэтому я твержу 
себе: «Я не прав, не прав, не прав». И 
Господь приходит ко мне на помощь. 

Потому что я Его заповеди стараюсь 
выполнять. Заповедей всего две. Чего 
от нас хочет Господь? Чтобы мы люби-
ли Его, и чтобы любили друг друга.

Отдавать блаженнее, чем брать. 
Ну, мечтал, копил, купил. Принёс до-
мой — через пять минут удовольствие 
проходит. Очень быстро всё проходит. 
А вот когда отдаёшь — это ни с чем не 
сравнимое наслаждение. Жена меня 
ругает, когда я что-то делаю даром. Я 
отвечаю: «Где я куплю то, с чем вече-
ром лягу спать? Где это продаётся?» 
Где духовное можно купить за деньги?

Ещё одна важная вещь: надо идти 
и делать так, как Господь велит. По 
любви. Это движение очень важно 
Богу. Ему не важны наши дела и по-
ступки. Он хочет наше сердце. Всё 
наше сердце. Куда мы устремляемся: 
навстречу друг к другу или в разные 
стороны? Одно из имён дьявола — 
«разделяющий». Поэтому, когда есть 
какое-то разделение («я прав», «как 
она могла?») — это действуют черти.

Какой опыт я бы назвал самым 
тяжёлым в своей жизни? Оставле-
ние греха. Я боролся. Я очень хотел. 
Я просил помощи у Бога. И когда Он 
увидел всю серьёзность моих наме-
рений, Он мне дал. Лет пятнадцать 
на это ушло. Это было самое трудное 
в моей жизни. И этот опыт был самым 
важным для меня. Достать кайф было 
не так-то просто. Надо было доехать 
на машине в определённое место, по 

городу кругом менты… Трудно было. 
А здесь — Бог. Это высшее наслажде-
ние. Это блаженство. И это даром не 
даётся. Очень много сил надо прикла-
дывать. Я у одного знакомого спраши-
ваю: «Алёш, ты в храм стал ходить?» 
Он аж заорал мне в ответ: «А куда нам 
ещё идти?»

Как я отношусь к смерти? Смерти 
нет. «Символ веры» нашей христиан-
ской оканчивается так: «Чаю воскре-
сение мёртвых и жизни будущего века. 
Аминь». «Аминь» означает воистину. 
Как говорил апостол Павел, желаю 
разрешиться, чтобы встретиться со 
Христом. То есть скинуть эту оболоч-
ку и войти в вечную жизнь. И если мы 
здесь научимся общаться с Богом, то 
это общение продолжится там, только 
в гораздо большей степени.

Смерть для нас — небывалый 
опыт. Поэтому и страшно. Но толь-
ко не надо так: «Ах, не надо об этом 
думать!» Как это об этом не думать? 
Только об этом и надо думать. Пото-
му что это — единственное, что будет 
точно. Это будет с каждым из нас. К 
этому нужно обязательно готовиться. 
И я начинаю бояться, когда понимаю, 
что я не готов. А как я свои пластиноч-
ки оставлю? А свои проигрыватели? А 
дом?.. Вот так.

https://dzen.ru/a/YnATNVshlkaO38e3

ЭТО — ЕДИНСТВЕННОЕ, ЧТО ПРОИЗОЙДЁТ ТОЧНО. 
ЭТО БУДЕТ С КАЖДЫМ ИЗ НАС

Пожертвования на восстановление храма в честь Сретения Господня на станции Тихонова Пустынь Вы можете внести как 
непосредственно в храме, так и перечислением через банк.
Наши реквизиты: 
Местная православная религиозная организация приход в честь Сретения Господня в г. Калуге Калужской Епархии Русской 
Православной Церкви (Московский Патриархат).
ИНН 4028990330,  Отделение N8608 Сбербанка России г. Калуга, Р/сч 40703810522240004070, К/сч 30101810100000000612,  
БИК 042908612

Музыкант и актёр Пётр Мамонов на встречах со зрителями всегда 
искренне делился своим опытом долгого и нелёгкого пути к Богу. 

Надо трудиться, надо всё время трудиться. Как говорил отец Дмитрий 
(Смирнов): «И голова, и руки, и ноги, и сердце, и чувства всё время должны 
быть заняты». Вы спросите: а когда же отдыхать? Ночью, во время сна. 
Утром проснулся — и вперёд.

Сейчас так много информации вокруг, что очень трудно ориентировать-
ся. Советую меньше всего смотреть и слушать. Смотреть избранно, анали-
зировать, подключать мозги... Когда мясо покупаем, выбираем внимательно, 
чтобы не купить несвежее. А здесь — пища для души. Думаете, что когда 
смотрите телевизор, на вас это не влияет? Нет. Всё влияет. Какую, гово-
рит, гадость транслируют. Но ведь не выключает телевизор. Продолжает 
смотреть.

https://dzen.ru/a/YnATNVshlkaO38e3
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Я обратил внимание на них, еще 
когда вышел на исповедь. «Краси-
вая пара», - отметил я. Оба высокие, 
стройные, темноволосые, с правиль-
ными чертами лица. Впереди стояли 
люди, и я не сразу увидел, что парень 
без ноги, на костылях. Девушка смо-
трела на него с обожанием, а он был 
хмур, измучен, погружен в свои мысли. 
Общую молитву они прослушали вме-
сте. Потом девушка встала в очередь 
к исповеди, а парень сел на лавочку и 
оперся спиной о стену. Девушка, пред-
ставившаяся Варварой, поисповедо-
валась, а потом попросила поговорить 
с ее парнем.

Служба уже закончилась, расходи-
лись люди. Я подошел к ребятам уже 
без облачения. - Клим, - представился 
он. Клим, глядя на меня, засомневал-
ся, надо ли просить благословения. 
Я с удовольствием его благословил и 
сел рядом. Бойкая Варвара побежала 
к иконам на другую сторону храма, де-
ликатно оставив нас наедине.

- СВО? - спросил я, показывая на 
костыли. - СВО, - подтвердил Клим. - Я 
могу чем-то вам помочь? - Не знаю… 
Вряд ли… Мне, наверное, смирения 
не хватает… - Перед войной? - Не 
знаю. Перед чужой болью. - Может 
быть, вы расскажете?

Парень упирается ладонью в коле-
но потерянной ноги и сжимает его со 
всей силы, одним движением, а потом 
отпускает. Еще один вздох и - он заго-
ворил: - Мы ехали утром по разбитой 
дороге. Одни выбоины. А там машина 
гражданская, расстрелянная. На нашу 
сторону пробирались. Не успели. Муж-
чина, женщина и двое детей. Один со-
всем кроха, в детском кресле. Малень-
кий такой осколочек вошел в лицо. У 
нашего парня истерика началась. Хо-
тел весь магазин в небо выстрелить. 
Чтобы не орать, он вцепился зубами в 
рукав. У него дома такой же ребенок. 
Я обнял его, сильно, будто спеленал, 
а он начал вырываться, лягаться. А 
потом дроны. Тогда мы ушли. Я, когда 
смотрел на убитых детей, был слабый, 
меня можно было брать голыми рука-
ми. Надо быть сильным. А я не смог… 
Слишком много боли. За что это лю-
дям?

Клим помолчал, внимательно гля-
дя на Распятие Господа нашего Ии-
суса Христа. Я не торопил его. Потом 
он продолжил: - Зачищали частный 
сектор. Я ногой растяжки коснулся, но 
вовремя мягко отодвинулся. Не рвану-
ло. Смотрю - а растяжка у подвала, где 
есть люди. Передали им воду в окош-

ко. Ждём саперов, потому что рас-
тяжка уходила под здание. За водой 
потянулась старенькая морщинистая 
ручка. Я спросил: «Как зовут вас?» 
Она мне: «Анна Егоровна». Оказа-
лось, учительница на пенсии. А с ней 
еще двое стариков. «Держитесь, род-
ные», - шепчу, а они меня подбадрива-
ют. Веселые. Говорят, мол, наши приш-
ли. Достали мы их. Живые! Погрузили 
в машину. Они нам руки целуют. Это 
мы им должны руки целовать. Не смог-
ли защитить. Допустили, чтобы наши 
старики в подвалах заминированных 
сидели. Им бы почет и уважение. А тут 
фашисты. Они ведь надеялись, что мы 
победили навсегда. За что им на ста-
рости лет такой ужас?

У Клима закрываются глаза. Вид-
но, что он очень устал. Но борется, не 
идет на поводу своего бессилия. - Бо-
лит? - спрашиваю я, кивая на ногу, вер-
нее, отсутствие ее. - Почти нет. Никак 
не заживет нормально. Протез уже го-
тов. Даже примерить не могу. Время 
надо. Подошла Варвара. Она смотре-
ла на меня с надеждой. Трудно, очень 
трудно, если солдат не вернулся до-
мой. Он здесь, рядом, теплый, живой, 
но он не вернулся. Отношения окра-
шены кровью собственной и кровью 
друзей и врагов.

Я зацепился мыслью за важное 
и начал говорить: - В девятнадцатом 
веке жил великий духовный писатель, 
богослов, священник - отец Родион 
Путятин. У него был потрясающий дар 
слова. Его проповеди мы читаем до 
сих пор. Он рассказывал как притчу 
одну древнюю историю. Клим смотрел 
на меня не мигая, казалось, он взве-
шивает и принимает внутрь как лекар-
ство каждое слово.

- Жил-был пустынник, старец, 
святой жизни человек. Однажды его 
послушник отлучился в город. А там 
роскошно и торжественно хоронили 
градоначальника, человека злого и по-
рочного. Послушник исполнил все, что 
нужно ему было в городе, вернулся в 
пустынь и обнаружил, что его старца 
растерзал дикий зверь. «Увы! Госпо-
ди, где же правда? – возопил ученик. 
– Злой градоначальник умер так слав-
но, погребен так пышно, а мой святой 
старец...» 

Он так стенал и плакал, что плач 
его достиг небес. И для утешения и 
вразумления послан был ему Ангел, 
который сказал: «Что ты плачешь о 
лютой кончине своего учителя и зави-
дуешь славной смерти градоначаль-
ника? Тот градоначальник, живя во 

грехах, однажды сделал дело доброе, 
и в награду за то славно погребен на 
земле; но за злые свои дела он поне-
сет наказание: муки вечные ожидают 
его в будущей жизни. Твой же учитель 
– старец всю жизнь делал угодное 
Богу; но как человек раз учинил не-
который малый грех, и за этот-то грех 
умер такой лютой кончиной. Зато те-
перь он будет чист от своего греха, и 
потому несомненно будет в раю».

- Вы хотите сказать, что двухлет-
ний ребенок согрешил перед Богом 
и получил осколок в голову? - Нет, я 
хочу сказать, что Господу виднее, ка-
ким образом и в какой компании чело-
век отправляется в рай. Наверное, вся 
семья, все вместе - двое взрослых и 
двое детей - предстали перед Богом. 
Мы не знаем. Надо довериться Госпо-
ду нашему. Он приводит людей в рай 
наилучшим для них, наиболее пря-
мым путем. Вернее, не так. Господь 
приводит человека в рай через такие 
испытания, которые максимально рас-
крывают его духовные силы. И если на 
пути в рай человеку нужно очистить-
ся через страдание, Господь пошлет 
ему обстоятельства и возможности. 
- И старики, пострадавшие в подвале 
под обстрелами, без воды и еды, та-
ким образом очищались? Не слишком 
ли жестоко? - Мы рассуждаем с точки 
зрения земной жизни, а вот как эти со-
бытия выглядят из Вечности?

Клим с усилием трет лицо, а по-
том спрашивает: - Я могу что-то сде-
лать для них - для ребят, для мирных 
- и живых, и мертвых? Или могу только 
помнить? - Конечно. Вы можете мо-
литься о них. От чистого сердца. Не 
хотите поисповедаться?      - Хочу, но 
не могу. Очень много эмоций. Мно-
го гнева и слез. Надо успокоиться. Я 
приду, обязательно. - Вы, наверное, 
теперь семью создадите? Клим взгля-
нул на Варвару, которая отошла к цер-
ковной лавке: - После войны. Мне еще 
повоевать надо. Говоря вашим язы-
ком, свое еще не отстрадал, рай не 
заслужил. Если страдания — это мост 
в Небо, я готов. Наверное, моя расте-
рянность хорошо была видна на лице. 
Клим улыбнулся: - Штурмовиком я уже 
не побегаю, а вот оператором FPV-
дронов вполне. Ремонтировать могу. 
Обучать могу. Сидеть и ждать конца 
СВО не буду. Варюшке придется еще 
подождать. Она не знает…

Я благословил Клима и его под-
ругу, пожелал им Милости Божьей, 
здравия, благоденствия, физических 
и духовных сил.- Победы нам всем! 

МОСТ В НЕБЕСА
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ГОСПОДИ, НЕ ДАВИ НА СОВЕСТЬ, ПРОСТИ, ПОСЛЕДНИЕ ЖЕ 
ДЕНЬГИ! ПУСТЬ ДРУГИЕ ТОЖЕ ПОДАЮТ

В далекие 90-е годы, когда моя вера только начиналась, был такой случай. В 
хлебном магазине один батюшка, отец Иустин, восстанавливавший Верхнете-
ченский монастырь, поставил кружку для пожертвований. Продавщица расска-
зывала: интересно, что все коммерсанты и кооператоры, едущие за товаром в 
Екатеринбург, обязательно заезжали в магазин положить копеечку. Надо было 
милостыню подать, чтобы Бог помог. Тогда веры и понимания было больше.

Прошло лет 7-8. Я стал дьяконом. В Кургане как-то иду от рынка к ЦУМу ве-
чером. Дьяконская должность бедненькая – мне за службу платили 700 рублей, 
а служил только раз в неделю, в воскресенье. С семьей и тремя детьми жилось 
трудновато. В кармане было 10 рублей и немного мелочи. Бабушка меня увиде-
ла, нищая или просто бедная, глаза у нее большие, кинулась ко мне с протянутой 
рукой. Я всегда в подряснике хожу. Она бежит ко мне, трясется: «Спаси, помоги,  
дай денежку!»

Что дать – мелочь или десятку? 
Десятка последняя была, еще не-
сколько дней надо было как-то жить. 
Решил отдать мелочь. Внутренний го-
лос говорит: «Отдай десятку». «Нет, 
Господи, последние же деньги», – пожа-
лел я. А голос давит: «У тебя все есть 
– хлеб дома, бензин в машине, до дома 
доедешь, проживешь». Спорил я, спо-
рил, но отдал только мелочь. Бабушка 
схватила монетки, стала считать.

Господь так на совесть надавил – 
иду с этой десяткой, провалиться бы 
сквозь землю. «Господи, не дави на со-
весть, прости, последние же деньги! 
Пусть другие тоже подают – с миру по 
нитке, нищему рубашка». А внутрен-
ний голос отвечает: «Кто подаст? По-
смотрел вокруг – будто глаза откры-
лись: идут люди с каменными лицами, 
жесткими глазами, окаменевшими 
сердцами. Никто не подаст. Так со сво-
им позором и уехал. С тех пор стара-
юсь всегда подавать. Один раз пере-
жил позор – больше не хочется, лучше 
отдать эту копейку. 

Недавно и у матушки похожий 
случай был. Мы живем в одном селе, 
а храм в другом, в пяти километрах. 
Храм был сильно разрушен, мы по-

селились возле молельного домика. 
Обычно я вожу матушку, но в тот раз 
уехал рано утром – то ли на архиерей-
скую службу, то ли на требу. Матушке 
нужно было позже в Чернавку, в цер-
ковь. Она вышла на дорогу, её подвёз 
мужичок. Разговорились, он узнал, что 
она жена священника, довёз прямо до 
церкви. Она хотела дать ему денег, а 
он говорит: — Подождите. Не вы мне, 
а я вам дам денежку. У меня сейчас та-
кой период. Поставьте свечку за меня, 
пожалуйста. — Хорошо. Матушка вы-
шла, тут женщины начали задавать 
ей вопросы, она засуетилась и забыла 
про свечку. Через два дня ночью этот 
Александр является ей во сне: — Что 
же вы, матушка, свечку мою украли? 
Она мне так нужна была, мне так нуж-
на была помощь в тот день, а вы укра-
ли мою свечу. Мария проснулась та-
кая взволнованная. С тех пор боимся 
копеечку лишнюю потратить – все на 
церковь, все Богу. Пусть ваша мило-
стынька тоже будет Богу посвящена. 
Чтобы вам хорошо жилось, чтобы вам 
Господь помогал, надо умилостивить 
Бога, подавать милостыньку.

Еще один случай был. Когда я уже 
был священником, иду как-то в Кур-

гане по рынку. Подходит женщина из 
нашей деревни: — Батюшка, что де-
лать? Сенокос начинается, у нас все 
есть – тракторы на ходу, солярка ку-
плена, а сенокос начать не можем. Тра-
вы перестаивают уже, высохнут все. 
Надо вовремя косить, а мы не можем 
почему-то начать. Я ей говорю: — Ми-
лостыньку подайте.

Думал, она ждет, что я скажу идти 
на исповедь, каяться в грехах. А я ей 
сказал, что милостыньку надо подать. 
Тем более в городе нищих всегда 
много. — Хорошо. Я видела, там си-
дел какой-то попрошайка. Она пошла 
к нему. Мне интересно было – я еще 
только начинающий священник был, 
не знал, работает это или нет. Встре-
чаю ее через две-три недели: — Как у 
вас там с сенокосом? Она уже и забы-
ла: — Какой сенокос? А, давно уже нако-
сили, стога стоят, всё хорошо.

Вот так милостынька помогает нам 
жить в этом мире. Спаси, Господи, вас 
за милостыньку. Слава Богу.

По мотивам видео протоие-
рея Павла Балина  https://dzen.ru/a/
Z2p7EU1ljngPH8Fv

- твердо сказал несгибаемый воин 
Клим. Он посмотрел на меня задумчи-
во и добавил: - Я не хочу забывать. Я - 
буду не-я. Буду помнить. И смиряться. 
Господу видней, как надо. 

На исповедь Клим приехал месяца 
через четыре. Он был на протезе, шел 
вполне уверено. - Куда вы теперь? - 
спросил я после Причастия. - Курск, - 

коротко сказал он и добавил: - Вы не 
волнуйтесь за меня. Я все помню и мо-
люсь. - Жду с Победой. Повенчаю вас 
с большим удовольствием.

Клим ушел. А на меня в упор смо-
трела с иконы Матерь Божия. И молит-
ва Ей сложилась в слова: - Сохрани 
его, Царице Небесная! Ради будущих 
его детей! Ради всех нас! Ради стра-

даний нашего народа! Это наш общий 
мост в Небеса! Господи, помилуй нас!

Настоятель Храма Покрова Пре-
святой Богородицы села Рыбачье 
Алуштинского благочиния Симферо-
польской и Крымской епархии РПЦ 
МП Игорь Сильченков https://dzen.ru/a/
Z2leQOe-MzhZQ3s8
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